

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan pembahasannya, maka dapat disimpulkan sebagai berikut :

1. Tasawuf akhlaki Haris al-Muhasibi merupakan bagian dari substansi ajaran Islam yang mengedepankan *Akhlakul Karimah* dalam upaya mencoba mencari kebahagiaan sejati dan hakikat kebenaran Ilahiyah yang berdasarkan kepada tuntutan Al-Qur'an dan Sunnah Rasulullah SAW.
2. Pemikiran tasawuf Haris al-Muhasibi dan dinamika kehidupan modern diharapkan dapat menjadi solusi mengatasi permasalahan akhlak di kehidupan modern juga dalam pembentukan akhlak masyarakat modern, untuk memperbaiki akhlak dan moral manusia agar mencapai kebahagiaan yang optimal selaras dengan ajaran Islam. Hal ini bisa dicapai dengan berbekal akhlak mulia yang kuat dan tulus, iman yang mendalam serta sanggup memikul beban berat kehidupan. Islam menjadikan kesalehan dan kesucian jiwa sebagai pintu kesuksesan untuk mencapai suatu kebahagiaan yang hakiki.

#### **B. Saran**

1. Penulis telah mencoba mencurahkan semaksimal mungkin usaha dalam penyelesaian skripsi ini, namun penulis menyadari

bahwa pembahasan muatan skripsi ini masih jauh dari kata sempurna.

2. Penelitian pemikiran tasawuf yang terdapat dalam sebuah karya sufisme yang ditulis oleh para ulama sufi masa lampau sudah seharusnya dikembangkan. Diharapkan kajian keagamaan dengan menggunakan pendekatan tasawuf melalui dunia pendidikan dan akademis lewat penelitian ini mampu memberikan pemikiran untuk menciptakan masyarakat yang memiliki akhlak yang baik dan mulia serta menjunjung tinggi perdamaian dan toleransi tidak hanya umat Islam namun juga untuk semua umat manusia.
3. Dalam aspek waktu, para peneliti juga harus menyediakan alokasi waktu yang cukup lama untuk menganalisa secara mendalam pemikiran seorang tokoh semisal Haris al-Muhasibi. Sebab, dengan waktu yang minim, data dan informasi yang bisa digali juga sangat minim. Oleh karena itu dengan kerelaan dan kerendahan hati penulis menerima segala kritik dan saran selanjutnya demi perbaikan dan penyempurnaan dalam penyusunan skripsi ini. Semoga penelitian ini bisa bermanfaat bagi kita semua, Amin.